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四会一课 关键时点敲警钟
我市出台领导干部廉政教育暂行办法

本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）记
者昨日从市纪委获悉，《郑州市领导干部

“四会一课”廉政教育暂行办法》出台，
领导干部在重大节假日前、换届提拔
前、发现有苗头问题时都要接受廉政教
育谈话。

“四会”主要是指重大节假日廉政教
育谈话会、职务变动廉政教育谈话会、个
人重要事项廉政教育谈话会和轻微违纪
廉政教育谈话会，“一课”指定期对领导
干部进行反腐倡廉专题教育。“四会一
课”廉政教育的重点主要为全市党的机
关、人大机关、行政机关、政协机关、审判
机关、检察机关、社会团体、国有及国有
控股事业单位的领导干部。

重大节假日 公款消费是重点
《暂行办法》规定，每逢春节、中秋节

等重大节假日前，要召开“重大节假日廉
政教育谈话会”。

谈话会一般在节前 20天左右进行，
采取集体谈话形式。内容包括：要厉行
节约、不准搞相互公款宴请等活动；要严
格执行财政纪律，不准利用过节巧立名
目突击花钱，不准用公款购买、发放代金
券，不准以任何名义发放贵重礼品和纪
念品；不准用公款游山玩水和进行高消
费娱乐健身活动；不准违反规定公车私
用；不准违反规定饮酒，发生有损于领导
干部形象的饮酒行为。

换届提拔 严守政治组织纪律
“职务变动廉政教育谈话会”一般采

取集体谈话形式。
《暂行办法》规定，凡党委、人大、政

府、政协等换届；政府组成部门领导干部
任期届满；机构改革和机构调整；干部轮
岗交流和领导干部要退出领导岗位时，
应当提前进行领导干部廉政谈话。凡提
拔担任领导职务、由非领导职务转任领

导职务或担任单位或地方主要领导职务
时，应当在任职前进行廉政教育谈话。

谈话主要是提醒领导干部遵守政治
纪律，不准进行拉票、贿选、买官卖官等活
动；遵守组织人事纪律和财经纪律，防止
突击进人、突击提拔、突击发放财物福利；
遵守购买更换小汽车以及领导干部职务
消费的规定；遵守领导干部出国招商、考
察、培训和参加研讨会议的有关规定。

配偶子女出国等 不假公济私
《暂行办法》规定，凡领导干部本人、

子女婚嫁喜庆事宜拟邀请管理服务对象
参加的，配偶、子女出国定居或自费留学
的；其本人、配偶、子女营建或非市场价
格买卖私有住房的；其本人在企业或其
他经济实体兼职的，均应当事先报告单
位的纪检监察机构，纪检监察机关认为
必要时，将适时进行“个人重要事项廉政
教育谈话”。

谈话主要重申领导干部不准借婚丧
嫁娶、住院、迁居、升学、寿诞等敛财的政
策规定；不准违反规定兼职和兼职取酬
的相关规定；领导干部配偶、子女从业或
经商办企业的相关规定；领导干部因私
出国以及领导干部配偶、子女出国定居
及经商办企业的相关规定。

发现问题苗头 提醒改正错误
按照规定，凡领导干部在遵纪守法、

廉洁自律和作风等方面发现苗头性问题
的；群众反映突出，虽不构成违纪，但已
产生不良影响的；案件初核后发现有违
纪问题，但不需要追究纪律责任的；立案
案件经研究免予纪律处分的，将举行“轻
微违纪廉政教育谈话会”。

一般采取个别谈话形式，对其需要
纠正和改进的问题提出意见和时限要
求。被谈话人应当在谈话后5个工作日
内就整改措施写出书面报告。

任务要明确督导要到位
大讨论组织不力的单位要补课

本报讯 日前，全市“继续解放思想，推进跨越式发展”大讨
论活动领导小组办公室召开市督导组长座谈会，总结前段工作，
并对下一阶段督导工作提出要求。

会上，14个督导组长通报了前段时期的督导情况。各单位
对此次大讨论活动高度重视，行动迅速，工作扎实，成效明显，圆
满完成了学习动员阶段的各项任务。

会议要求，各督导组要加强学习，掌握好政策，真正做到任
务要求明确、督促指导到位，多出亮点、多出成效、多出经验。

要抓住重点。一要抓住重点工作，着重检查是否广泛征求
了群众意见，是否召开了高质量的民主生活会，是否找准了存在
的突出问题，是否认真进行了整改。二要抓住重点单位和重点
人群。三要抓住重点环节。要通过采取听工作汇报、召开基层
单位代表座谈会、个别谈话、抽查、暗访和评估等方式开展工作。

要把好关口。各督导组要严格按照方案要求，全面了解掌
握被督导地方或单位开展大讨论活动情况，及时发现问题，反馈
情况，提出意见和建议，督促各级党组织及时纠正解决。要对各
地各单位大讨论活动的程序、内容及成效进行把关。市讨论办
即将下发关于做好调研工作和转段验收工作的通知，希望各督
导组按照要求认真做好有关督促工作和转段验收工作。

要总结反馈。一要做好大讨论活动情况的动态反馈。对于
开展大讨论不够重视、不够深入、效果不明显的地方或单位，要及
时反映，提出通报或“补课”建议。二要做好典型的发现、培养和推
广。三要在总结督导的基础上实现工作创新。（本报记者）

诚邀民族宗教人士献言
本报讯（记者 张冯焱 实习生 杨真）27日，我市召开解放思

想大讨论民族宗教界代表人士座谈会，市委常委、统战部部长、
副市长胡荃参加座谈会。

与会的民族宗教界代表人士表示，我市结合实际提出的“继
续解放思想，加快推进跨越式发展”很有新意，只有解放思想，才
有改革开放，才有我国各个领域的大发展，民族宗教界也是解放
思想的直接受益者。他们希望，统战部门加强和宗教团体的联
系，给予相关的倾斜政策，促进民族企业的发展，加强民族团结，
维护社会稳定。

胡荃指出，解放思想是实现新跨越的总开关、总阀门，思想
决定行动，民族宗教界人士要解放思想，以自己的独特视角，创
新工作，推动和创新我市统战工作的发展。

继续解放思想加快“两个率先”

巩义干部展开电视辩论
本报讯(记者 王亚楼 通讯员 马文博)27 日，巩义市“继续解

放思想、加快‘两个率先’”大讨论领导干部电视辩论赛在四个
分赛场展开。

为推动大讨论向纵深发展，巩义市创新活动载体，举办了
全市领导干部“继续解放思想、加快‘两个率先’”电视辩论赛。
全市共有72个单位组队报名，由单位一把手率队参赛，辩手由4
名单位领导班子成员和后备干部组成。比赛分为初赛、半决
赛、决赛三个环节，9月底举行决赛。

围绕“继续解放思想、加快‘两个率先’”，定位于加快发展的
方向和思路上，巩义市面向全市干部群众征集辩题，通过层层筛
选，并由郑州市委常委、巩义市委书记王小平亲自审定，共设置4
道辩题，分别为：“一个地方的发展，领导的决策最重要，还是干部
执行力最重要”；“10年后，巩义市能保持河南省综合实力排头兵
地位，还是很难保持河南省综合实力排头兵地位”；“约束巩义市
跨越式发展的关键是思想、观念、政策，还是资源、资金、技术”；

“现阶段，巩义发展应立足‘内在要素扩张型’经济，以聚合内资为
主，还是应立足‘外来资本推动型’经济，以引进外资为主”。

巩义市希望通过辩论赛为发展谋求新思路，检阅领导干部
的思想观念、发展思路和精神风貌，进一步激发全市人民奋发
向上、勇于干事的热情。

本报讯（记者 秦华）第十届亚洲艺
术节将于 9 月 26 日至 10 月 8 日在郑州、
开封两地举办，昨日，文化部外联局局长
李冬文一行3人来我市实地考察亚艺节
开幕式筹备情况，并听取了郑州、开封两
地的筹备情况汇报。省文化厅副厅长李
霞，市委常委、宣传部部长丁世显出席汇
报会。

目前，亚艺节的各项筹备工作都正在
紧张进行。截至昨日，已确定将有各类演
艺团体36个来参加本届亚艺节，涉及亚洲
20个国家和香港、澳门地区，目前演出安
排也已基本确定，将陆续在省人民会堂、省
艺术中心等地举办近百场演出；亚艺节开
幕式暨文艺晚会将于9月26日晚在省体育

中心举行；9月20日至10月8日，将在我市
一些高校、广场、社区放映50多部亚洲优
秀电影343场；“四海一家”驻华使馆艺术
藏品展已确定有40个国家驻华使馆珍藏
的220件（套）、文化艺术精品参展，内容涉
及绘画、雕塑及民间手工艺等诸多门类。

李冬文充分肯定了我市的筹备工
作。他说，参加本届亚
艺节的国家和艺术团体
的数量和规格超过了历
届的规模，他也切身感
受到了河南省、郑州市
对亚艺节的高度重视，
李冬文要求，省市各部
门要积极配合，进一步

加强协调，做好涉外活动安排工作；各项准
备工作要细化，要做好各项活动的预案；要
做好宣传，扩大亚艺节的影响。他表示相
信，第十届亚艺节一定能够取得圆满成功。

汇报会前，李冬文一行在李霞、丁世
显的陪同下来到省体育中心，实地察看
并询问了开幕式的筹备情况。

引智入郑借风行船
年会上我市活动亮点多

本报讯（记者 张冯焱）第十届中国科协年会的脚步
越来越近，市科协已进入紧锣密鼓的筹备阶段。

本届年会中，郑州市主要负责“科技创新与工业强市
战略论坛”、“促进企业自主创新论坛”、“引智入郑”系列
活动、年会科普主题广场活动暨河南省省会全国科普日
活动的组织实施以及上述各项活动的会务保障工作，并
组织有关单位参加“河南省科技成果暨人才交流和经济
技术合作博览会”。

目前，各项筹备工作进展顺利，市科协多次与中国科
协、省科协沟通联络，做到了信息通畅；两个论坛的开幕
式及主场报告会的举办地点和会议内容、邀请领导及会
场布置方案都已确定。科技创新与工业强市战略论坛的
5个分论坛已确定时间、地点及承办单位，并已制订详细
实施方案。

年会科普主题广场活动确定在绿城广场举办，包括
5 项科普展览和 1 台文艺演出，目前各种展览的展板、展
品及活动内容已确定完毕；“科技馆教育活动开放日”系
列活动的时间和项目已确定，展品制作已经完成；社区科
普巡展保障已安排就绪；“小记者对话大专家”系列采访
活动的人员及内容已经明确。

截至昨日，40 多位院士专家与我市 20 多个企业、事
业单位进行了沟通对接，与部分单位已达成建立院士工
作站协议，建立起长效合作机制。同时，会务接待工作也
取得阶段性进展。

目前，《第十届中国科协年会郑州市工作方案》已经
市委、市政府研究通过，将以市委办公厅、市政府办公厅
名义印发各有关单位。

为新跨越提供法治保障
市人大常委会机关举行专题报告

本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）昨日下午，市人大常委会
党组书记白红战为机关全体党员干部作专题辅导报告，为大家
作了一场具有较强理论性、实践性和操作性的专题报告。

白红战围绕“继续解放思想，创新人大工作，为加快推进跨
越式发展提供法治保障”这一主题，深入浅出地进行阐述。他指
出，要统一思想，提高认识，深刻领会继续解放思想的重大意义；
要开思想之门，创履职之新，通过继续解放思想开创人大工作；要
当好表率，务求实效，扎实开展常委会机关的大讨论活动。

白红战要求，人大常委会机关要通过扎实开展大讨论活
动，提高常委会围绕市委中心工作台履行职责的能力；加强和
改进常委会机关的自身建设；在服务代表履行职责、调动代表
履职积极性上有新思路、新举措；增强人大工作活力，在推进科
学发展、构建和谐社会、解决民生上发挥更加有效的作用。

市人大常委会副主任王平、栗培青、魏深义、王旭彤、张发
亮、雷志出席报告会。

话经济说发展 论为官谈为民
市领导到金水区调研

本报讯（记者 陈思 高凯 实
习生 时芳芳）金水区要求新求
变，干部要祛除“官本位”意识。
昨日下午，市委常委、组织部部
长姚待献来到金水区调研，要求
金水区广大干部继续解放思想，
找差距、判优劣，把创新的动力
转化为发展的动力，实现高水平
发展。

2007年，金水区实现生产总
值335亿元，财政收入16.2亿元，
在中部六省省会城区中保持强
劲发展活力和领跑姿态。今年

上半年，该区财政收入突破 10.6
亿元。

在听取了金水区主要负责人
的汇报后，姚待献说，金水区有比
较完善的市场经济体系、合理的
所有制结构，民间资本热情高涨，
市场空间巨大，在城区经济发展
中具有先发优势。希望金水区抓
住机遇，着力打造“河南首善之
区”、“中部首善之区”。

在谈到当前正在开展的大讨
论活动，姚待献要求金水区干
部，要从根本上解放思想，祛除

干部特权和“官本位”意识，做到
权为民所用、利为民所谋，把改
善民生、推动辖区经济又好又快
发展当作思想指导，打造富裕、
和谐金水。

对于金水区的创建工作，姚
待献指出，金水区作为中心城区，
创建任务十分繁重，希望广大干
部上下同心，集中攻坚，把改善民
生问题作为创建工作的重中之
重，把提高市民素质作为创建的
根本任务，做表率，圆满完成创建
任务。

文化部有关负责人来郑视察亚艺节筹备情况

积极协调配合 细化活动安排

市公安局车管所
城北管理站日前推出
“一窗式”服务，办事
群众只需在一个窗口
就可以办完所有业
务，改变了以往人拥
挤、程序繁、跑路多的
现象。

本报记者 陈靖
通讯员 阎瑞智 摄

共享喜悦
据新华社香港8月29日电（记者 裴

闯）中国内地奥运金牌运动员代表团29
日抵达香港，包括63位奥运冠军的代表
团要在香港进行为期3天的交流访问。

香港特区行政长官曾荫权在机场致
辞时希望香港市民借这个机会，分享国
家得到51块金牌的喜悦和光荣。

中国内地奥运金牌运动员代表团一
行 29 日晚将出席香港特区政府举行的
欢迎晚宴；30日代表团将在金紫荆广场
出席升旗仪式，并参加在香港大球场举
行的“奥运金牌精英大汇演”；为了和香
港市民分享奥运会的成功经验，代表团
还将举行乒乓球、羽毛球、跳水和体操4
项精彩的体育示范表演。

左图 香港特区行政长官曾荫权（前
右二）、国家体育总局局长刘鹏（左二）与
金牌运动员杨威（左一）、郭晶晶（左三）、
张怡宁（前右三）等在迎接仪式上合影。

新华社记者 吕小炜 摄

中国科协年会 还有还有 天天
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